
Conselho de Graduação – Sessão de 21.06.2011 
 

 

O Diretor da EP, Prof. Dr. José Roberto Cardoso, expõe sobre a transferência 

física do Curso de Engenharia de Petróleo para o um novo campus da USP em 

Santos, a vigorar para os alunos ingressantes a partir do concurso vestibular de 

2012 (os atuais alunos concluirão o curso em São Paulo). Ressalta a 

importância da USP expandir suas atividades no mesmo local onde a Petrobrás 

desenvolve suas atividades com o Pré-Sal. Destaca, também a importância e 

necessidade da Universidade preparar Engenheiros qualificados para atuar no 

mercado de trabalho, em particular, na área de Engenharia de 

Petróleo.Menciona que o novo campus ocupará um terreno de 30 mil metros 

quadrados, em uma região nobre de Santos e próximo ao Cenpes da 

Petrobrás. O Prof. Dr. Cardoso afirma ter a garantia das Unidades que 

participam da ministração do curso que as aulas continuarão a ser ministradas 

por seus respectivos docentes em Santos. 

 

 

A Sra. Pró-Reitora informa que o Portal G1 fez um chat na quarta-feira, 08/06, 

com o Prof. Mauro Bertotti, para falar sobre as mudanças no concurso 

vestibular de 2012 aprovadas pelo CoG em 02.06.2011. Acesso do chat: 

http://www.usp.br/imprensa/?s=mauro+bertotti 

 

 

Editoriais dos Jornais “Folha de São Paulo” e “Estado de São Paulo”: A Pró-

Reitora informa que foram publicadas matérias informando sobre as novas 

regras do vestibular. As análises de ambos os Jornais foram muito positivas em 

relação às decisões adotadas pelo CoG. 

 

Comunica que, em 20.06.201, participou de reunião na Secretaria de Educação 

do Estado para tratar do andamento das questões atinentes ao convênio de 

estágio para os cursos de licenciatura. Menciona que na ocasião solicitou a 

esta Secretaria apoio para os Programas PASUSP e Embaixadores da USP. 

No que se refere ao Programa Embaixadores USP, a ser lançado em agosto, 
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solicita apoio também das Unidades, sobretudo para incentivarem um maior 

número de docentes a participar do processo de divulgação dos cursos da 

USP. Acrescenta que o Programa Embaixadores da USP também contará com 

a participação da FUVEST. 

 

 

Comunica a abertura do edital do Programa de “Recuperac ̧ão de Espaços 

Didáticos” e, em agosto, os lançamentos dos editais dos Programas 

“Laboratórios de Aulas Práticas” e de “Produção de material Didático”.  

 

 

Informa que no período de 26.06 a 29.06.2011 a USP receberá avaliadores do 

MEC/INEP, visando à autorização do funcionamento do Curso de Licenciatura 

em Ciências (modalidade semipresencial). 

 

 

Conforme decisão do CoG, os alunos do Ensino Médio inscritos como 

“treineiros” no exame da FUVEST continuarão a participar do concurso 

vestibular nas três grandes áreas (exatas, humanas e biológicas) e não em 

carreiras específicas. 

 

 

O Prof. Manoel Oriosvaldo de Moura, da FE, manifesta preocupação com a 

queda no número de alunos que optam por cursar licenciatura e, ainda, com o 

elevado número de evasão e repetência nos cursos em questão. Solicita que o 

CoG, em reunião especial, discuta esses pontos importantes da vida 

acadêmica. 

 

 

A Profa. Mônica Sanches Yassuda, da EACH, reafirma que a Escola tem 

recebido atenção dos órgãos centrais da USP no que tange às questões da 

Unidade. 
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Foram aprovadas as criação dos seguintes cursos de graduação: 

- Ciências Biológicas da FFCLRP (reformulação curricular); 

- Engenharia Ambiental da EEL; 

- Engenharia de Produção da EEL;  

- Engenharia Física da EEL. 

 

 

Membros do CoG reafirmam a necessidade de reestudar as normas para 

revalidação de diplomas estrangeiros na USP. É aprovada a criação de Grupo 

de Trabalho para tal finalidade. 

 

 

Aprovada a proposta apresentada pela Comissão Assessora de Estágios 

relativa à alteração do Artigo 13 da Resolução nº 5528/2009 (disciplinando a 

celebração de convênios com agentes externos de integração). 

 

 

Aprovado o acesso de Assistentes Acadêmicos das Unidades para consulta 

dos dados do SIGA. 

 

 

O Sr. Sergio Orsini, da Pró-G, informa que em breve será possível inserir, no 

Sistema Júpiter, dados sobre frequência e nota de alunos, em cada disciplina, 

a partir de uma planilha Excell. 

 

 

Câmara de Avaliação 

Em relação à Câmara de Avaliação o Prof. Manoel Rodrigues Alves informou 

quanto ao 

- conteúdo, procedimento de acesso e prazo para resposta do “Relatório SIGA: 

Avaliação de Gestores 2010 / 2011”; 

- ao estágio de desenvolvimento dos Indicadores SIGA; 

- novo período de avaliação do SIGA, a realizar-se entre os dias 09de agosto e 

29 de setembro; 

 3



- fato que encontra-se em análise pelo DI a possibilidade do aluno de 

graduação avaliar as disciplinas do ano anterior no ato da matrícula, a partir de 

2012; 

- próximo seminário sobre avaliação de cursos e disciplinas de graduação, a 

realizar-se na data de 01 de setembro; 

- trabalho conjunto entre a Câmara de Avaliação e a Câmara Curricular e do 

Vestibular que, entre várias ações conjuntas, tem seu foco, por um lado, na 

revisão do manual para orientação de criação de cursos de graduação e 

processos avaliativos e, por outro, no âmbito das Unidades, no estímulo a 

pesquisas voltadas ao estudo e desenvolvimento de processos próprios de 

avaliação da graduação - para tanto, reiterando proposta de que o Programa 

Ensinar com Pesquisa priorize a concessão de bolsas vinculadas às 

Comissões de Graduação de modo a potencializar a o desenvolvimento de 

estudos específicos. 
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